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≪５月２５日（木）例会 KKRホテル 5階「瑞宝」≫ 

◎ 卓   話 「『新聞・ラジオは信用できるの⁈』 

ー日本は今も占領されているー」 

北井孝彦君 

♪本日の歌 「奉仕の理想」 

 

 

≪６月０１日（木）例会 KKRホテル 5階「瑞宝」≫  

◎ 卓   話 「未    定」 

 

 

 

 

 

≪５月１１日（木）例会≫ 

 会員数１９名（内出席免除者数 7 名） 

 本日の出席者数９名（内出席免除者数 2 名） 

本日の出席率 ６４．３％ 

＊３月３０日（木） 

 会員数１９名（内出席免除者集７名） 

 例会出席者９名（内出席免除者数 4 名） 

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ１名  例会修正出席率 ６２．５％ 

 

  

 

幹事 井上善博君 

◎次週(6/1)例会後、定例理事会を行います。 

◎6/8(木)は公休日となります。お間違いのないよう

にお願い致します。 

◎6/17(土)、会長幹事慰労会となります。 

 詳細は後日ご案内いたしますが、参加のご予定を

お願い致します。 

 

≪５月度定例理事会議事録≫ 

日 時 2023 年 5 月 11 日（木）例会後 

場 所 KKR ホテル大阪 5 階「瑞宝」 

出席者 田村、北井、表、阪田、谷口、井上 

◎５・６月行事予定 

5月 3日㈬ 春の RYLA（守口ｲﾌﾞﾆﾝｸﾞ RC）～5日 

5月 4日㈭ 祝日の為休会 

5月 11日㈭ 例会・定例理事会 

5月 12日㈮ フードドライブ活動（～13日） 

5月 14日㈰ 東大阪市民ふれあい祭り 

5月 18日㈭ 公休日 

5月 20日㈯ 会員増強セミナー 

5月 25日㈭ 例会 

6月 1日㈭ 例会・定例理事会 

6月 6日㈫ 東輪会会長幹事歓送迎会 

6月 8日㈭ 公休日 

6月 9日㈮ 金輪会 

6月 15日㈭ 例会 

6月 17日㈯ 会長幹事慰労会 

6月 22日㈭ 振替休会 

6月 29日㈭ 公休日 

 

 

幹 事 報 告 



 

 

① ５・６月行事予定  主な行事の確認 

5/12㈮～5/13㈯ フードドライブ実施 

5/14㈰ ふれあい祭り参加 

6/6㈫ 東輪会会長幹事歓送迎会 6/9㈮ 金輪会  

6/17㈯ 会長幹事慰労会 

② フードドライブ 

  5/12（金）16：00 東山町 ゆうホール集合 

           食料集め → 分類 → 買い出し 

  5/13（土）10：00 仕分け → 配達 

  ◦段ボールの手配（島さんの会社へ） 

◦東大阪みどり RC のネーム入りシールの手配 

  ◦買い出しは業務スーパー中新開店へ   

  ◦参加予定者 田村・井上・木戸・北井・谷口・表・

山村・松本・野原 

  ◦配達場所 3 か所 1. つながる食堂（日下町） 

2. 親子スマイル DAY（池之端町） 

   3. ひょうたんこどもひろば（四条町） 

③ 次年度組織 

  会長；木戸、幹事：井上、例会担当：山村、 

交流担当：政岡、国際担当：阪田 

国内担当：田村、財団担当：島、米山担当：村上 

詳細は委員会編成表参照のこと 

④ 会員増強のための広報活動 

  6 月へペンディング。検討課題。 

⑤ 6 月の公休日について 

  6/1、6/8、6/15 そして 6/17 が慰労会という予定

だが、過密すぎるのでは？ 

  結論 6/8 は臨時休会とする。 

⑥ 会長幹事慰労会について 

日時は 6/17（土）決定だが、場所は例会担当と交

流に一任する。 

⑦ 次年度会費確認 

  2 年目を迎える会員にも正規の会費で請求する。

全会員への通知は 5/末。 

⑧ その他 

  IM2 組のフレッシュロータリアン向けに「ロータ

リーの歴史に学ぶ」が 50 冊購入して頂ける予定。 

とりあえず、在庫でカバーできるので増刷は

しない。改訂される可能性もあるため。 

  

 

 

                             

会長 田村嘉宏君 

リーマンショックとアメリカの最近の銀行破綻 

２００８年に明らかとなったアメリカ発の金融危

機。低所得者向け住宅ローンであるサブプライム

の破綻が明らかとなり、大手証券会社リーマン・

ブラザースが倒産、世界同時株安を誘引した。 

 サブプライムとはアメリカ合衆国における低所

得者向け住宅ローンのこと。アメリカ合衆国では

１９９０年代の経済好況を受け住宅建築ブームが

起こり新築住宅が売れ残らないように、銀行は低

所得者にもローンを組ませようとして、低金利で

貸し出した。しかしこのローンは一定期間がすぎ

ると利率が上がるしくみになっている。また、銀行

はこの債権を証券として他の金融機関に売り出

し、リスクを分散するために債権を分割し、いろい

ろな債権を組み合わせて投資家に販売した。 

○サブプライム問題 

 ２００７年頃から、利率がアップし、住宅供給も

過剰となり、地価と不動産価格が下落してしまい

返済ができず、家を手放さざるを得なくなった。こ

れらの不良債権は、証券として世界中の証券会社

を通じて投資家に売られていたため、金融不安を

引き起こすことになった。リーマンショック ２

００８年９月１５日にはついに証券大手のリーマ

ン＝ブラザーズが倒産し世界を驚かせた。共和党

ブッシュ（子）政権は公的資金を投入することを打

ち出したが、議会はそれに反対、救済策が否決され

たため、世界的な株の下落が起こった。このリーマ

ン＝ショックは、日本をはじめ、先進国に深刻な影

響を与え、アメリカでは年末の大統領選挙で民主

党オバマ政権が登場する要因となった。 

最近のアメリカの銀行破綻 2023 年 5 月 

2023 年アメリカで銀行の破綻が相次ぎまし

た。IT スタートアップ企業を主要な取引先とし

てきたシリコンバレー銀行と、共に暗号資産

（仮想通貨）関連企業を主な顧客とするシルバ

ーゲート銀行（シルバーゲート・キャピタル傘

下）、シグネチャー銀行の 3 行です。特にシリ 

会 長 の時 間 （5/11） 

 

https://www.y-history.net/appendix/appendix-yogo-nenpyo.html#2008-9-15
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コンバレー銀行とシグネチャー銀行は、破綻規模 

が史上 2 番目、3 番目という「超大型倒産」でした。 

○破綻した銀行はどんな銀行だったのか スター

トアップ企業、ベンチャーキャピタルに特化 

○暗号資産に特化 シグネチャー銀行は 2001 年

の設立 

○投資バブルの崩壊 

3 行が破綻した原因は、融資先や預金者となって

いた企業の急速な業績悪化です。さきほどとは反 

対に、金融引き締め（金利の引き上げ）によって、 

3 行の顧客から投資マネーが撤退する結果となった。 

○「成長産業」を襲った環境変化 

  ビジネス自体の成長性の鈍化、競争の激化、も

ともと経営基盤が弱いスタートアップのへの投資

を手控える動きは、強まった。そうした状況の

下、シリコンバレー銀行は、貸し倒れや、資金繰

りに窮した取り引き先企業の預金引き出しの急増

などに耐え切れず、破綻を余儀なくされました。 

○ FRB 8 回の利上げを実行 

状況を打開するために、利上げを断行し、投資や

消費を抑えようというのが FRB の狙い。これらの 

銀行は、投資バブルの余波で増大した預金の多くを 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国債の購入に充てていた。購入時、その金利

（利回り）は、1％程度（10 年国債）の極めて

低い水準でした。ところが、それにつれて国債

の金利も 4％近くにまで上昇。そうなると、銀 

行が持つ利回りの小さい国債の価値は下落します。 

○国債の金利上昇が「致命傷」に  

国債は、基本的に元本が保証された債券です。

ただし、それには、「満期まで持ち続ければ」

という条件が付きます。投資環境が悪化し、資

金繰りに苦しむ顧客からの預金の引き出しが増

えると、銀行は損失を覚悟で、保有する国債を

現金化する必要に迫られました。そのことが、 

経営にとって大きなダメージになったのでした。 

 

  

 

例会担当委員会 

（5/18） 

＊例会出席者全員からニコニコ頂きました。 

本日合計 18,000円  今年度累計 331,000円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 5 月 12 日㈮にご家庭にある食料品などをゆうホールにお持ち頂き、また、皆様からの協賛金

（＠5，000円）を使いまして買い出しを行いました。（段ボール提供：島さん、当日参加：会長・

幹事、木戸さん、谷口さん、表さん、山村さん）、翌日（5/13）、3 ヶ所（①つながる食堂、②親

子スマイルDAY、③ひょうたんこどもひろば）に全て仕分けして届けてまいりました。 

（当日参加：会長・幹事、北井さん、松本さん） 

つながる食堂さんでは、子どもたちがお渡しした段ボールから仕分けする様子を見せて頂き、子

供たちが楽しそうに喜んでいる様子や、また、各施設で地道に活動されているスタッフの方々を

見て感動を致しました。またクラブの事業として継続出来ればと思います。 

 

 

ニコニコ箱の報告 

フードドライブとは家庭で余った食料品や学校やなどに集約して、食品を必要としている地域の

フードバンク等の生活困窮者支援団体、子ども食堂、福祉施設等に寄付する活動のことです。 

また、食品ロスを削減して環境問題にも取り組むことができます。 



 

ひょうたんこどもひろば 親子スマイルＤＡＹ 

つながる食堂 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


